



熊野東中通信 NO.5



自律した生徒の育成 令和7年7月18日号
～思考、判断、実践～

東中 HPQR コード

熊野町立熊野東中学校 校長 草本 泰宏
〒731-4213 安芸郡熊野町萩原一丁目23番1号
TEL082-854-7111 e-mail: higasijh@piano.ocn.ne.jp
<http://kuma7111.ec-net.jp/>



東中キャラクター
あずぼん



アッという間の1学期終了！ ～皆さん、よく頑張りました～

【1学期終業式 校長式辞から】

今日で1学期も終了です。今年は本校初の春季体育祭もあり、忙しく過ごす内にアッという間に時間が過ぎてしまった気がします。皆さん、この1学期はどうだったでしょうか？皆で思いを一つに全力で取り組み、表現することができたでしょうか？

今週、皆さんの頑張る姿を見に教育委員会の方や民生委員さんなど多くの方が来校されました。その方々から嬉しい評価をいただいたので、ここで一部紹介したいと思います。

- 1年生は総合的な学習の時間の企業調べの発表リハーサル場面。班活動で男女が歩み寄りながら、しっかり意見交流し表情豊かに原稿を作成する姿が印象的だったそうです。男女の関係がよいのがよくわかりましたと言ってくださいました。
- 2年生は国語、理科、数学。新聞等の資料を基に課題や問題を解こうと意欲的に取り組む姿が見られました。班ごとに競い合いながらも楽しく解こうとする姿が微笑ましかったそうです。2組の「まゆみ現象」の掲示も素敵でしたと言われていました。
- そして3年生は体育、英語、国語の授業。集団の中で笑顔で伸び伸びプレーする姿、黙々と資料を読み取ったり、言葉の意味を考えたり、真剣に学習活動に向かう姿が良かったそうです。また廊下ですれ違う時にしてくれる元気の良い挨拶や、体育の移動で授業の邪魔にならないように静かに廊下を通る姿など、相手意識をもって最高学年らしい、すがすがしい姿を見せてくれたとほめてくださいました。
- つばさ学級、わかば学級でも職場体験のまとめを頑張ってお発表しようとする姿、社会科で落ち着いて学習課題に向き合う姿など、多くの人の前でも普段通り頑張ろうとする姿がとても良かったとのことです。

嬉しかったのは、学校全校で元気に楽しそうに、協力して学習に取り組む姿が見られたと言ってもらえたことでした。

今年、入学式等で「仲間と協力する姿勢を大切にして学び、成長してほしい。多くの素敵な仲間と支え合い新しい挑戦を楽しみ、素晴らしい時間を共に過ごしてほしい。」と話しました。それを皆で実行してくれていると、見に来てくださった方の言葉から実感できたからです。

「本気、輝き、歓喜 ～3つの key で全力開錠～」(本気でやれば皆が輝き、自分も、仲間も、応援して

くれる人も楽しく嬉しい。)この素晴らしいスローガンの下、演技や行動で思いを表現してくれた体育祭。そのような姿が部活動や避難訓練、そして日常の授業で常に見られるようになりました。皆さんはまだ中学生。一日一日努力を重ねることで、学力も心も体も、大きく成長します。これからも自分の可能性を信じて、皆で様々なことに本気で挑戦してもらいたいと思います。

では、皆さんに2学期以降更に頑張ってもらいたい点を2つ伝えます。(これまでも言ってきましたが、今なら更に上を目指せると思います！！)

1つ目は「挨拶」です。最近大きな声で自分から挨拶してくれる生徒が本当に増えました。私は本当に嬉しい！でも、やはりまだ声が小さく、お辞儀をして通り過ぎてしまう生徒もいます。「挨拶」は心のキャッチボールのスタートです。「いつもありがとう。今日もよろしくお願いします。」そんな気持ちを伝えようとするのは大切です。こちらを見て、しっかりお辞儀してくれる人、小さくても精一杯声を出そうとしている人、思いはすごく伝わってきます。大切なのはしっかり伝えよう、表現しようとしているかどうか。その姿勢が相手に伝われば、相手も自分を意識し、協力する気持ちも高まります。また自分の気持ちを伝えることができれば自信も高まり、力を発揮することもできるようになります。生徒全員で挨拶の質、表現する力を高め、皆で元気に伸び伸びと更に様々な力を発揮して、伸ばすことができる学校にしていきたいと思います。

2つ目は、「学力をつけよう！！」ということです。

学力は必ず、必ず皆さんの将来の可能性を広げてくれます。先生方も皆さんの力を伸ばすために、本当に様々な研究、工夫をしながら授業をしてくれています。皆さんの顔を思い浮かべながら遅くまで授業を考えています。今年皆さんのアンケートの項目に、各教科の「授業はよくわかる」に加えて「授業で学力がついていると思う」という項目が加わりました。私も結果に注目して見っていますが、この項目を高めるまず最初に、皆さんが「学力をつけよう!つけたい!」と思う事が重要です。学力は皆さんの幸せに直結します。やりたいことができ、なりたい自分に近づくために、日々の授業を大切に、先生方の指導をしっかり受け止めて確かな学力をつけましょう。夏休みは計画的に時間もつくれる貴重な休みです。苦手分野の復習等、普段はできない時間を確保して、2学期からの学びを豊かにするための努力を是非してください。皆さんの輝かしい未来につながるはずです。一緒に頑張りましょう。

明日以降も全国大会に向けた厳しいハイレベルな挑戦に挑む人、最後の夏季大会に臨む人もいますね。青春の1ページ、思いをしっかり燃やし、頑張ってきて欲しいと思います。

2学期も文化祭等、皆さんが輝き成長する場面も盛りだくさんです。3年生の進路決定も具体的に近づいてきます。本当に暑い日が続きますが健康にはくれぐれも気をつけて、2学期の始業式で、皆さんの元気な笑顔と再会できることを楽しみにしています。

1学期、皆さんよく頑張りました。お疲れ様でした。

